



CULTURA
SECRETARÍA DE CULTURA

 **INBAL**

Dirección de Difusión y Relaciones Públicas
Ciudad de México, a 03 de julio de 2024
Boletín núm. 1018

El XLIV Encuentro Nacional de Arte Joven llega al Estado de México

- El Encuentro, además de ser un estímulo para la carrera de artistas emergentes, es una forma de medir el pulso de la producción artística nacional
- Permanecerá abierta al público del 11 de julio hasta el 13 de octubre de 2024

La Secretaría de Cultura del Gobierno de México, el Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura (Inbal), a través de la Coordinación Nacional de Artes Visuales (CNAV), en colaboración con el Instituto Cultural de Aguascalientes (ICA) y el Gobierno del Estado de México, a través del Museo Galería de Arte Mexiquense Torres Bicentenario, presentan la exposición del *XLIV Encuentro Nacional de Arte Joven (ENAJ) 2024*, la cual estará abierta al público del 11 de julio hasta el 13 de octubre de 2024.

Esta exposición, curada por Daryl Fortis, está organizada en seis nodos que exploran una variedad de temas íntimos, emocionales, espaciales, lingüísticos, paradigmáticos y sociales.

Nodos Temáticos

El primer nodo es *Mirada obtusa*. Imágenes íntimas que nos ponen en el lugar del voyeurista, invitando a una reflexión sobre la privacidad y la observación.

Como segundo eje temático destaca *Estados alterados*. Obras que reflejan procesos emocionales y sus manifestaciones corporales, mostrando la conexión profunda entre mente y cuerpo.

El tercero es *Espaciales* comprende reflexiones sobre la diversidad de espacios, tanto físicos como metafóricos, y cómo influyen en nuestras vidas cotidianas; mientras que el cuarto nodo, titulado *Lenguajes* contempla las exploraciones sobre la visualidad, plasticidad y comunicacionalidad del lenguaje, destacando su poder y sus límites.

Los dos siguientes nodos son *Paradigmas*: Piezas que cuestionan los modelos de género, promoviendo una discusión abierta y necesaria sobre la identidad.

Paseo de la Reforma y Carrero Martínez s/n, Polanco, Ciudad de México, C.P. 06110, México, D.F.
Tel: 55 1000 5600 | www.inba.gob.mx





CULTURA
SECRETARÍA DE CULTURA

 **INBAL**

la equidad, y *Males sociales*: Indagaciones sobre problemáticas sociales, como la violencia y la desigualdad, desafiando al espectador a confrontar estas realidades.

La exposición cuenta con un total de 39 obras realizadas por 36 artistas provenientes de diversos estados del país, entre ellos de Durango, Nuevo León, Ciudad de México, Morelos, Guanajuato, Querétaro, Baja California, Michoacán, Veracruz, Aguascalientes, Jalisco, Yucatán y Tlaxcala. En esta muestra se aprecian disciplinas artísticas como pintura, dibujo, fotografía, arte objeto, instalación, video, gráfica y escultura, con un panorama amplio y diverso de la creatividad contemporánea en el país.

Esta exhibición no solo ofrece una plataforma para los jóvenes artistas mexicanos, también plantea preguntas formales, conceptuales y sociales que son relevantes en el contexto contemporáneo. La diversidad de perspectivas y técnicas presentes en esta muestra promete una experiencia enriquecedora y provocadora para todos los asistentes.

De forma paralela se lleva a cabo el programa público del ENAJ 2024 para promover los derechos culturales de las personas, especialmente de los jóvenes, garantizar el acceso a la cultura y reconocerlas como productoras de esta. El programa constará de cuatro actividades fundamentales: proyección de cápsulas, en las cuales los creadores hablarán de sus obras, publicación de fotografías de las piezas acompañadas de comentarios de sus autores, así como la realización de charlas y talleres con los artistas seleccionados del certamen.

Acerca de la inauguración

El evento de apertura contará con la presencia de artistas, curadores y personalidades destacadas del ámbito cultural. Habrá una recepción y los asistentes tendrán la oportunidad de participar en visitas guiadas por la exposición. Conoce más detalles en redes sociales de la Red Museos Inbal y del Museo Galería de Arte Mexiquense Torres Bicentenario (Avenida José María Morelos oriente s/n, colonia Reforma y Ferrocarriles Nacionales, Toluca de Lerdo, Estado de México). Horario: Martes a sábado de 10:00 a 18:00 h, domingos y días festivos de 10:00 a 15:00.

Encuentro Nacional de Arte Joven

El ENAJ surgió en 1966 como Concurso Nacional para Estudiantes de Artes Plásticas a fin de enriquecer la oferta cultural de la Feria Nacional de San Marcos.

Posteriormente, en 1981, se convirtió en el Encuentro Nacional de Arte Joven.

Paseo de la Reforma 111, Torre Inbal, Jardines de la Secretaría de Cultura, Ciudad de México, CDMX, México. Tel: 55 1000 5600 www.inba.gob.mx





CULTURA
SECRETARÍA DE CULTURA



INBAL

para promover la creación artística del país. En esta etapa, el Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura comenzó su colaboración con el gobierno de Aguascalientes en la organización del encuentro.

Tradicionalmente, el premio del ENAJ se ha entregado en el acto inaugural de la Feria Nacional de San Marcos (FNSM). De igual manera, se organiza y presenta la exposición con las obras seleccionadas y ganadoras dentro de la Galería de la Casa de la Cultura de la ciudad de Aguascalientes, así como en diversos recintos del país de manera itinerante y temporal.

